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２学期スタート！ 今学期もよろしくお願いします  

2 学期のスタートもまだまだ熱中症への警戒モードが続く毎日ですが、 

朝晩の風には秋らしい涼しさも感じられるようになりました。夏休みに 

家庭や地域でしっかりパワーを充電した荻っ子が学校に戻ってきました。 

 始業式では、昨日発行の学校だより「荻の里」にも書いた慶応高校野 

球部の「エンジョイ」の話を、校長の言葉として取り上げました。「よ 

いと思うことを自分で決めて自分で取り組むことで、エンジョイできる」 

ということにポイントを絞って話しました。 

 新学期早々、身体測定と視力測定が行われ、また各教室ではさっそく 

教科の授業も始まっています。子供たちには、先生や友達と顔を合わせ 

て学び合い、時には身体ごと触れ合える学校ならではの楽しさを思い切 

り味わってほしいと思います。そして、よいと思うことは自分で決めて 

自分で取り組むようにして、学校生活をエンジョイしてほしいと思って 

います。 

★小さなことからしっかり準備して授業に臨む習慣付けを 

 さて、新学期早々の教室の様子を見て回っていたときのこと。ある子 

の筆箱の中の鉛筆の先がどれもこれも丸くつぶれていました。「あらら、 

これでは今日一日、ノートにたくさん字が書けないよ」と言うと、「い 

つも２～３日に 1回ぐらいしか鉛筆を削らない」と平然とした様子です。 

私が「鉛筆は勉強の大事な道具。スポーツと同じで事前に道具をしっか 

り準備しておく方が、思い切り勉強に取り組めるし、いい結果も出せる 

よ」と話すと、「あ、そっか！」 実はこの子はあるスポーツに一生懸 

命取り組んでいる子なので、道具の準備という点で少しは納得したよう 

でした（あとは家でこのことを思い出して鉛筆を削ってくるといいので 

すが･･･。さあ、どうなることでしょう･･･）。 

 筆箱の鉛筆の準備だけでなく、宿題をする、明日の時間割を確かめて 

忘れ物がないように準備をする等々、小さなことからしっかり当たり前 

に準備する。それだけで、少し前向きな気持ちで授業に臨めるはずです。 

一方、学校では授業の終わりの挨拶のあと、机上に次の授業の教科書、ノート等を準備してから休み時

間とすることとしています。これもささやかですが大事にしたいことの一つです。学年が進むにつれ、声

をかけても子供から煙たがられることが多いのですが、子供の心の糸をなんとか動かしながら、よい習慣

付けをしていきたいと思います。2学期のスタート、学習も基本に返って取り組んでほしいものです。 

夏休み作品展にお越しください 

 先に案内したとおり、５日（火）～８日（金）に、２階家庭科室と理科室で夏休み作品展を行います。 

                                  それぞれの子供が自分の興味  

や関心を生かしてテーマを決め 

                                 取り組んだ様子が見られます。 

                                 また、工作や創意工夫の作品名

にも作者の思いが表れていて感

心します。                            

                                  是非、他のお子さんの作品も 

                                 じっくり鑑賞していただければ

と思います。 
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9/5(火) 運動会結団式を行いました。 
  来たる１６日（土）の運動会に向け、今日５日（火）の１限に赤・白 

                 両団の結団式を行いました。 

  各団とも団長や応援リーダーの自 

己紹介、団の目当てやテーマの発表 

の後、第１回目の応援練習に移りま 

した。団長・副団長を中心に前に並 

んだ５・６年生メンバーがはりきっ 

て声を出し、それにつられるように下級生の声もだんだん大きくな

りました。今日 1 時間でかなり練習できたようです。 

 運動会は毎年リーダーとメンバーとの交流が深まる学校行事で

す。今年も 6 年生を中心に荻っ子が大きく成長することでしょう。 

 

シリーズ「教室におじゃまします」 ９/１（金）２年体育科の巻 

 始業式の日の午後の体育は、運動会に向け 100ｍを走って計時するのが 

               最終ゴールでしたが、そのためにしっか 

               りと段階を追って授業が進みました。 

                まず初めは準備運動です。2 年生とは 

               いえ、リーダーの子のかけ声に合わせて 

               自分たちで運動を進めます。 

                次にトラックを 1 周。みんな元気に走 

               ります。ゴール地点で待っている平野先生やスタディメイトの稲場さん 

               にタッチをして終了。暑いので、ここで 1 回目の給水タイムです。 

                次に 100m のスタート地点に集まりました。スタートから 10ｍ分だけ  

               のもも上げ走や、手を使わない「足だけ走」などを何回か繰り返しまし

た              た。平野先生の注意をしっかり聞いて練習に取り組む子供たちの姿に成

長              長を感じます。立派です。 

                ここでもう一度給水タイムを取り、 

               いよいよ次は 100ｍ走です。稲場さん 

               がスタートの旗を振り、計時は平野 

               先生と空き時間の山田先生も手伝っ 

               てくださいます。 

                2 人ずつで 100ｍコースを一生懸命 

走ります。ゴール地点では走り終えた子が「がんばれぇ」と応援して 

いました。「応援も素晴らしく、みんなの思いやりの心を感じました」 

と、平野先生からたくさんほめてもらった子供たちでした。校舎に戻る前には、ミストコーナーに並んで 

気持ちのいい冷たい霧を浴びていました。 

おまけの＜ひとりごと＞今年の夏休みの猛暑が本当に特別大変だったので、運動会の熱中症対策についてもいろいろと考えて対策を
取ることにしています。グラウンドから校舎に入る場所に特設のミストを３基。これも夏休みの終わり頃に設置しました。芦﨑先
生がホームセンターを巡って材料を調達し、準備してくれました。本当に感謝！です。1日（金）もやはり暑い暑い日だったので、
休み時間の頃からミストが早くも大活躍！ 子供たちが順番に並んだり、穴の向きを少し調節したりしながら、皆で涼しさを味わ
っていました。運動会本番はどういう天候になるのでしょうか。テントの増設や休憩タイム等、まだまだ工夫できそうです。 

 


